

Las Juventudes Anarquistas de España deben organizar sus cuadros de ataque y defensa, y estar preparadas para actuaciones revolucionarias de mayor envergadura

URGENTE:

SUSPENDASE HASTA NUEVO AVISO TODA LA CORRESPONDENCIA CON EL COMITE PENINSULAR DE LA F. A. I. COMO ASIMISMO CON EL COMITE DE LA REGIONAL LEVANTINA. DESDE ESTA FECHA QUEDA ANULADO EL SELLO TRIANGULAR DE ESTA FEDERACION. EL COMITE PENINSULAR

El capitalismo en plena bancarrota

El capital, causa fundamental de todos los crímenes e injusticias que se vienen cometiendo contra los trabajadores, va desmoronándose por momentos.

En todas las partes del mundo, la cantidad de los sin trabajo se aumenta considerablemente. Por doquier reina la opresión y la tiranía. Estos son síntomas acusadores de la grave enfermedad que padece el capital; enfermedad que le llevará a la tumba.

En todas las naciones; por las calles de todas las ciudades, van desfilar, cual fantasmal procesión, rostros de infantes proletarios en los cuales va marcado el sello de la anemia y de la tuberculosis. Familias enteras se suicidan al ver la miseria que reina en sus hogares. Mujeres jóvenes venden su cuerpo por unas miserables monedas para poder comprar el pan que les están reclamando a gritos sus pobres hijos. Hombres jóvenes, deseados de trabajar, van por las calles implorando la caridad pública. En fin, por todas partes impera el dolor y la miseria.

En la hermosa Suiza, el país donde se disfrutaba la paz y la libertad, según los políticos federalistas, se acaba de demostrar la "fraternidad" que reina entre gobernantes y proletariado. Los soldados de la República Suiza han cometido el horrendo crimen de disparar sus fusiles sobre una multitud indefensa tan sólo por reclamar justicia contra unos diputados socialistas, obedeciendo al mandato de sus viles tiranos.

En Alemania, los sin trabajo organizan grandes manifestaciones y son arrollados por la fuerza pública. Esto no tiene que ver nada con el capital.

Todos estos son los placeres que nos ofrece el régimen actual; pero sus resultados serán los que acabarán con el funesto capitalismo.

Para terminar con tanta esclavitud, desdicha y miseria, los trabajadores de todo el mundo debemos de unirnos, como así será, para darle el golpe definitivo a la sociedad presente, en cuya caída arrastrará a los gobiernos y a todos los factores que impidan el progreso social y el mutuo acuerdo entre los hombres.

¡Explotados de la Tierra; trabajadores todos: por nuestra libertad y nuestra dicha; por la Anarquía; gritemos al unísono: ¡Viva la Revolución Social!

JOSE PEREZ
De las Juventudes de Barcelona.

Correo

San Benito, J. Pozo: Se remite el periódico semanalmente.
Canet de Berenguer, Brines: Conforme.

Torre del Campo, José López: La dirección del camarada Nieves es: Alfonso Nieves, Prisión Celular, 3ª Galería, 263, Barcelona.

España, Riu: Recibido 25 pesetas liquidado el número 80. Escribiré un día de estos.

Solidaridad Obrera de Barcelona y C. N. T. remitirán dos ejemplares a José Gabaldá, calle Francesc Maciá, 34, Marsá (Tarragona). Bennissot, Sindicato de Campesinos: El periódico se os remitirá semanalmente, si no lo recibís reclamarle al carterero de esa y si lo quiere leer gratis, que lo diga y nosotros se lo remitiremos, pero que no moleste.

Sueca, Benedicto: Son tantos los procesos que tiene el periódico, que por el momento no recordamos tengas algún proceso.

Arcos de la Frontera: Escribir dándonos la dirección bien clara del que ha de recibir los paquetes. Se recibieron las 3 pesetas.

Jerez de los Caballeros, Jarall Recibido giro, no hay error y estamos de acuerdo.

Madrid, El Libertario: El camarada Juan García se lamenta de no recibir el periódico, ni tener contestación a sus cartas. Dirección: Juan García, Calle Comercio, número 15, Sevilla (Cádiz).

NO DEJE DE COMPRAR EL
Almanaque de
Tierra y Libertad

El Anarquismo en la hora actual

Juventudes Anarquistas

Damos publicidad al siguiente escrito de las Juventudes Anarquistas de la Argentina con la creencia de que con ello ayudamos en la orientación actual de las Juventudes Anarquistas de España que buscan la plasmación de método de lucha definido, concreto y revolucionario.

PROPOSITO PROSELISTA

Siempre ha sido un deseo del movimiento la atracción de elementos jóvenes que refuerzan sus filas y le den ese carácter rebelde que distingue generalmente a la juventud. Hacer prosélitos nuevos con bríos nuevos; con savia nueva para la lucha diaria, es y sigue siendo un propósito lógico de todo militante, de todo aquel que piensa y obra como anarquista. El problema está en cómo hacer para que ello prospere y sea cada vez una realidad mejor.

Hay varias maneras de encarar un problema de proselitismo. Pueden los anarquistas formar su sector revolucionario, luchar desde él de acuerdo a sus métodos, volcar energías propias, desparramando ideas y ejemplos en la acción que lo caracteriza; pueden esperar que la semilla así arrojada, caiga en terreno propicio y dé sus frutos. Así se ha conseguido hasta hoy nuevos adeptos entre la juventud. Esperando casi siempre a que ella comprenda y sea atraída por la verdad y la justicia de nuestras prédicas y luchas, para que engrose filas libertarias. Pueden también los anarquistas obrar con más inteligencia. Trabajar en todas partes, sin transgredir principios y tácticas sagradas, de acuerdo a la calidad del terreno a cultivar, de la masa a orientar, del individuo a convencer. Y el solo hecho de comprender que el ser envuelto por la ignorancia o aprisionado por las necesidades, no tiene la misma mentalidad del anarquista, porque éste ya ha anulado, en parte siquiera, las influencias nocivas del medio ambiente, impone de la ventaja con que se procede, saliendo de la propia red partidaria para ir al encuentro de los jóvenes, no con el rostro severo del maestro de escuela, sino como amigos, y como el que va a recoger una planta joven para desarrollarla con un trabajo amoroso de jardinero. Y atraer a los que recién saben de la adolescencia, pueden con más eficacia hacerlo los propios jóvenes de nuestras filas, si bien no desconocemos que hay numerosos ejemplos de viejos compañeros, capaces de llevar a cabo la empresa.

Hay que hacer o descubrir al anarquista en el muchacho que se esclaviza en el taller, se bestializa por hambre y que se castra en las aulas de enseñanza, que lo hagan los jóvenes, porque entre ellos se entienden. Es un absurdo pensar que con ello se crean capillas antagonicas. El movimiento anarquista sólo va a llegar a ser efectivo, cuando consulte las características de todos los ambientes y sepa ganarlos para sí. Urge conquistar a la juventud, porque los momentos son propicios para realizar en hechos lo que predicamos, y porque ella es acorralada por los pastores de la política de todo color, y llevada a los campos enemigos de la libertad. O la hacemos nuestra, yendo hacia ella, o somos constreñidos día a día a una secta de rebeldes incomprendidos. Hay que elegir.

LOS JOVENES Y EL PROBLEMA SOCIAL

Es necesario que esbozcamos ligeramente la posición del joven que llega a inquietarse frente a las injusticias que observa o a las ideas que ve predicar. El ve el campo social dividido en numerosas tendencias: burguesas y socialistas, conservadoras y revolucionarias, dictatoriales y democráticas, comunistas, bolcheviques y anarquistas, y una múltiple serie de subdivisiones en cada tendencia que confunden de improviso su espíritu ávido de luz, de justicia.

El sabe que el obrero es esclavo del patrón, del que le paga un salario para acumular riquezas. El comprende que esa angustia del pobre, ese dolor del miserable, ese asesinato del huelguista, ese caos

del mundo, en que la mayoría sufre y unos pocos gozan, siendo los primeros quienes producen y los otros quienes son parásitos, que todo es brutal, repelente, inhumano. Quiere arrimar el hombro para terminar con tamaño crimen. ¿Hacia qué lado va? ¿quién es el que tiene la verdad y el que de veras puede resolver el problema social? He aquí el interrogante; y si bien creemos que hay ciertas condiciones psicológicas, como explica Hamon, que impulsan al ser humano por las vías del anarquismo, estamos seguros de que pueden ciertos factores educacionales influir en la personalidad, aun cuando ella no estuviese predispuesta para ello. Hay en los jóvenes un elemento que podría revelar un espíritu libertario: su rebeldía. Fomentarla y encauzarla, es la cuestión. "Hacer que ante los diversos caminos que se le presentan a la vista", hermoso como el bolcheviquismo; difícil, ensangrentado casi, lleno de víctimas, y embellecido por el sacrificio un tercero como el nuestro, el del anarquismo; hacer que ante la elección, el joven sienta al entrar grato el nuestro; que no reciba de lleno un dogmatismo y una intolerancia nada consecuentes con lo que él imagina en los anarquistas; que sea recibido por muchos entusiastas y activos, que lo orienten en seguida, que respondan a sus preguntas y le lleven como a hermano, a nuestros libros, a nuestras luchas.

El joven inquieto es un revolucionario en formación. ¿Dónde va a recoger enseñanzas, sin chocar con su temperamento? En la juventud anarquista, que por serlo, puede satisfacer y responder a la inquietante incógnita del mozo preocupado frente al complicado problema social.

CAPACITACION Y COMBATIVIDAD JUVENIL

El grupo o asociación es una verdadera escuela para el joven libertario. En forma metódica se organizan cursos de divulgación ideológica, de extensión sociológica, comentarios de libros, discusiones teóricas, y otros medios para ir formando en el joven una personalidad revolucionaria consciente y apta para actuar.

Los jóvenes tienen una predisposición natural a la acción, a la lucha y es preciso aprovechar esto para que sean encauzadas sus energías hacia aquellos aspectos de la acción, que requieren una combatividad mayor. Verdaderos fermentos

de la rebeldía, los jóvenes pueden dar vida, impulso, magnitud y pujanza a todas las actividades del movimiento.

Podemos citar como uno de los más eficaces campos de acción que se les presenta a los jóvenes: el antimilitarismo práctico, eficazmente combativo y llevado al terreno donde hay jóvenes, donde hay cuarteles...

Otra urgente necesidad es la de la preparación de los jóvenes para la lucha activa, amoldada a la situación creada por la reacción estatal y por las bandas fascistas. El ejercicio de la acción defensiva y de la preparación insurreccional, es ya uno de los más imperativos problemas. La juventud es atraída a nuestros medios, desosa de contribuir a dar vida y realidad a ese espíritu rebelde que el anarquismo le promete a través de su bibliografía y de su historia de movimiento social emancipador. Y la vida misma del movimiento se juega hoy, no ya en las mismas condiciones de siempre, sino frente a "una realidad de violentas represiones y de posibilidades de reafirmación revolucionaria".

Los jóvenes pueden tomar con el calor propio de su edad, ese aspecto activo de la beligerancia cotidiana.

Es preciso que la juventud conserve sus propias características, a fin de imprimir a sus actividades un sello de agilidad, inquietud, entusiasmo, tolerancia. Las expansiones juveniles no contradicen la belicosidad revolucionaria, ni la preparación del militante en formación. Y ese concepto tiene bastante importancia porque no podemos cerrarnos en un puritanismo que ahoga las más sinceras aspiraciones de la juventud.

EN MARCHA...

Resumiendo: Preparación ideológica y para la acción revolucionaria. Actividades defensivas y capacitación en el terreno de la lucha armada. Campañas dedicadas a los jóvenes especialmente. Colaboración sistemática con las múltiples tareas del movimiento, a fin de darle mayor entusiasmo. Movimientos de conjunto que invaden campos en que pueden los jóvenes actuar (maestros, soldados, estudiantes, etc.) Educación metódica y adaptada a la psicología juvenil: Tales los medios que pueden poner en juego las asociaciones y ligas de jóvenes libertarios. Tales los objetivos que las "juventudes anarquistas" de Buenos Aires, Rosario, Tandil y otras en formación, persiguen. ¡adelante, jóvenes camaradas!

con peticiones, sino a trastazos... Este Triviño es valeroso como pocos.

En julio de 1931, junto con otros policías, Triviño asaltó la fonda donde me hospedaba — Cardenal González, 104 — para detenerme y practicar un registro.

Después de ponerme "patas arriba" el baúl, me hizo abrir la maleta; en un extremo del fondo, al levantar unos periódicos, vi unos bultos extraños que le hicieron retroceder asustado, su cara se puso amarilla como la cera de los velones que en su casa alumbran a un Cristo, sus manos temblaban de... emoción desconocida. Tras unos segundos, se acercó nuevamente a la maleta y con voz trémula me dijo: ¡Saque usted esas artefactos... ¡terrorista! Yo respondí: ¡Sáquelos usted! La dueña de la fonda no podía contener la risa, y hubo de volverse disimuladamente y taparse la boca para no soltar una estruendosa carcajada. Yo hacía grandes esfuerzos también para no reír.

Triviño no se atrevía a tocar aquellos artefactos que miraba todo aterrado, y fué otro policía el que, temeroso, con grandes precauciones, se decidió a sacarlos. Aquél, aún observó: "¡Cuidado, no vayan a explotar!" Sacan el primero y... ¡estupefacción!... Aquellos artefactos eran simples rollos fotográficos envuel-

La actividad de la juventud

Las Juventudes libertarias son, muy al contrario de lo que se cree, una fuente inagotable de energía y actividad.

Las anarquistas románticas creyeron y creen que las Juventudes constituyen un peligro para la organización específica, al ingresar éstas, antónomicamente, en la F. A. I., y hoy vemos con sorpresa que estos jóvenes compañeros son poseedores de valiosos caudales de energía y voluntad, y que tienen un concepto muy elevado de la Anarquía.

Las Juventudes libertarias han inundado nuestros centros, grupos y ateneos de vida y alegría, y han robustecido a la F. A. I. con una fuerza portentosa de optimismo, para luchar por la causa denodadamente.

Despojados de toda preocupación superflua, tan característica en la juventud, nuestros jóvenes camaradas se han entregado de lleno a una agitación grandiosa de propaganda anárquica y reivindicativa, organizando sin cesar actos culturales y escénicos, pro-presos, e imaginando iniciativas de iniciativas para ensanchar, intensificar y superar nuestro radio de acción.

En la Prensa exponen una serie de temas de envergadura, como los presentes lo demuestran, que patentizan la capacitación anárquica y cultural de que son los mismos poseedores.

¡Juventudes libertarias de la F. A. I., no desmayéis; adelante, vosotros sois la vanguardia de la Revolución!

F. A. I.

Comarcal del B. Lobregat

Queda levantada la sanción moral impuesta al compañero Frasquet de la localidad de Hospitalet, con lo cual los compañeros pueden seguir prestándole la confianza de la cual es acreedor. Sirvan estas líneas de satisfacción a dicho camarada y de orientación a todos los demás.

Por el comité de relaciones,
EL SECRETARIADO

A los jóvenes de la barriada del Pueblo Nuevo

Camaradas: Unos jóvenes compañeros que acaban de formar un grupo con el nombre de "Fuerza y materia", os hace el siguiente llamamiento:

En los momentos trascendentales por que pasa actualmente el obrero español, nosotros no debemos olvidar que la juventud es el dinamismo de la acción: es la juventud la que ha de dar su vigoroso empuje a la Revolución Social; es la que ha de sostenerla en los momentos críticos por que pasará. Todos debemos cooperar con nuestro esfuerzo moral y material en todos los organismos que luchan para poder capacitar a este gran pueblo que ha de ser faro de todos los pueblos del mundo; que ha de dar luz a todos los ámbitos de la Tierra, luz que emanará de una sociedad libre de todo Estado y autoridad, cuyo lema será: "De cada cual según sus fuerzas y a cada cual según sus necesidades".

Compañeros: esto sólo se logrará el día que nosotros, la juventud, todos juntos, destruyamos a esta sociedad que es la antitesis de la que nosotros anhelamos: el Comunismo Libertario.

¡Jóvenes camaradas: ingresad en las filas revolucionarias de la F. A. I.!

Os saluda fraternalmente,
El Grupo "Fuerza y Materia", de Barcelona.

tos en su correspondiente papel plateado...

Yo no me acordaba ya de Triviño. Creí que se había muerto ya; por fortuna, aun vive... Digo "por fortuna", porque así podremos salir una cuentecita que tenemos pendiente... y el vencimiento está próximo.

A. N. N.
Barcelona.

DE CORDOBA

Un sinvergüenza socialista lanza un reto en una bufa peroración con pretensiones de conferencia; un honrado trabajador acepta el reto.

El sinvergüenza se llama Santamarina.

El honrado trabajador es Jesús Fernández.

El... socialista pasca tranquilamente por las calles que el 12 de mayo de 1931 y el primero de mayo de 1932 se anegaron de sangre productora gracias a la gubernación de un monstruo humano que se llamó Eduardo Valera Valverde, a quien los obreros cordobeses no olvidarán nunca, y que no está preso... ni procesado... ni perseguido...

El trabajador honrado fué detenido, internado en los inmundos calabozos del gobierno civil y amenazado con tenerlo en la cárcel por "tiempo indefinido" si no abandonaba rápidamente la bella ciudad morisca, fonda del "Café" sucesor de Valera Valverde: González López, gobernador que estuvo desgobernando Granada y cuando los granadinos le dieron la "patá", Casares Quiroga, el continuador del "108", lo mandó de Virrey a Córdoba.

Jesús Fernández recibió el comunicado verbal de disponer de 5 días para salir de la ciudad. Esto sucedió el día 29 de noviembre, y por

tanto esta "deportación legal"... debía efectuarse a partir del 4 de diciembre.

Pues no, el amigo Fernández debía suponer un "grave peligro" para la "paz pública"... bellícamente mantenida, y el día primero del actual los "perros" asaltaron su domicilio para detenerle y como

Contra todos los gobiernos

Varios compañeros lusitanos, presos en las garras Carmonianas, han lanzado innumerables llamadas de socorro. Han llamado desesperadamente a la revolución social, líricamente realizada para liberar a los idealistas que en esa nación vecina son perseguidos, encarcelados, martirizados bárbaramente, criminal o inquisitorialmente por la incivil dictadura de Carmona.

Los anarquistas españoles, por ser los que más cerca de ellos estamos, nos vemos obligados — humanamente hablando — a ayudar a estos camaradas en esta campaña hasta hacer derrocar a la barbarie entronizada en Portugal.

Nosotros también tenemos una dictadura que nos encadena, que nos oprime, que nos martiriza, que nos flagela bárbaramente nuestras carnes. Una dictadura como la tienen nuestros hermanos de América, de Alemania, de Italia, de Rusia. Todo el proletariado universal vive bajo el yugo dictatorial. Todos los gobiernos son dictaduras. Por muy liberales que se adjetiven, no dejan de ser un mando, un poder coercitivo, injusto.

Los anarquistas estamos bien claramente definidos. Contra todos los gobiernos, contra todos los Estados lanzamos nuestros dardos eficaces, contundentes que acabarán irremisiblemente — porque es de ley natural — con la barbarie organizada y entronizada.

¡Compañeros portugueses! Amanando conjuntamente nuestras fuerzas daremos, próximamente, el golpe fatal que termine para siempre con las dos dictaduras vecinas. Y, para bien de los humanos, proclamemos el Comunismo anarquista.